Debates inician mañana en asamblea de la OEA

Washington, noviembre 17 (UPI), (Por Enrique Durand). Los cancilleres de las naciones del hemisferio comenzaron a llegar a esta capital para iniciar el miércoles los debates de la Décima Asamblea General de la Organización de los Estados Americanos, que girarán en torno a espinosas cuestiones políticas y de cooperación económica.

La derrota electoral del presidente Jimmy Carter y la expectativa por las políticas aún no anunciadas de su sucesor Ronald Reagan hacia la región, indican que Estados Unidos tendrá un papel menos activo que en otros

Aunque la Asamblea no será oficialmente inaugurada hasta pasado mañana, algunos cancilleres llegaron du-

rante el fin de semana y otros lo hicieron hoy, con el propósito de sostener contactos informales previos sobre los asuntos más controversiales de la conferencia.

sobre los asuntos mas controversiales de la conferencia.
Además, la mayor parte de ellos asistirá mañana a la
firma del Tratado de Paz entre Honduras y El Salvador
tras clausurarse hoy formalmente la Décimotercera
Reunión de Consulta, que había sido convocada a raíz de
la guerra de 1969 entre esas dos naciones centroameri-

Entre los primeros en llegar se contaron los cancille-res Carlos Pastor, de Argentina; Javier Cerruto, de Bolivia; Bernd Miehaus, de Costa Rica; René Rojas Galdámez, de Chile; Fidel Chávez Mena, de El Salva-dor; Rafael Castillo Valdez, de Guatemala; César Elvir

Pasa a la página 30

Orfila no planea dimitir en la OEA

Washington, 17 noviembre (AP). En fuentes autorizadas se dijo hoy que el secretario general de la Organización de Esde la Organización de Es-tados Americanos, Ale-jandro Orfila, no planea la dimisión de su cargo.

La posibilidad del aleizmiento de Orfila es motivo de especulaciones en los medios diplomáticos de la

Pasa a la página 30



SCHMIDT. Bonn, Alemania Occidental, noviembre 17 (AP). El canciller alemán Helmut Schmidt recibió a la primera ministra británica Margaret Thatcher.

A compañías petroleras acusa Srio. de la OPEP

Viena, Nov. 17 (UPI). El secretario general de la Organización de Países Exportadores de Petróleo, el ecuatoriano René Ortiz. acusó hoy a las compañías petroleras multinacionales de contribuir al aumento del precio del crudo, al negarse a vender combustible de sus amplios inventarios a pe-sar de la escasez creada por la guerra entre Irak e Irán. Ortiz, que es además

ministro de Petróleo del Ecuador, instó a los go-biernos de los países industrializados a que utili-cen sus reservas, según dijo la agencia de noticias de la OPEP.

El funcionario sudamericano hizo sus comenta-rios en una reunión que celebró con hombres de ne-gocios de Alemania Occi-dental en Stuttgart.

Ortiz dijo que si los países que tiene enormes

Pasa a la página 46

Ronald Reagan viaja a reunión en Washington

Los angeles, Nov. 17 (Latin-Reuter). El presi-dente electo Ronald Re-agan viaja hoy a Washington, donde durante una semana dialogará con fun-cionarios de alto rango. luego de prepararse para poner en marcha sus pro-mesas proselitistas de disminuir la presión impositi-va y los gastos gubernamentales.

Está será la primera vi-sita de Reagan a la capital, luego de su abrumadora victoria en la elección del 4 de noviembre sobre el presidente Jimmy Car-ter, con quien se entrevistará el jueves.

Los colaboradores de Reagan estiman que durante su permanencia en la capital, tratará de ac-tuar como un ciudadano común, dejando la pompa que corresponde a su alto que corresponde a su ato cargo para después del 20 de enero. Cuando accederá a la primera magistratura. En Washington se reunirá con los líderepublicanos demócratas de ambas

Pasa a la p. gina 30



Baja precio de café C.A.

Londres, 17 noviembre (AP). La baja en los pre-cios del café podría oca-sionar una disminución bastante grande en la pro-

Pasa a la página 22



ESCULTURA DE BRONCE. Gdansk, Polonia, noviembre 17 (AP). Trabajadores del astillero de Gdansk trabajan en una escultura de bronce, parte de un monumento que recordará a trabajadores que murieron en un tiroteo. La crisis laboral continúa con las amenazas de nuevas huelgas en las regiones del país.



CAMPAMENTO. Sin procedencia, noviembre 17 (AP). Fo-to difundida por la agencia iraní PARS que muestra el cam-pamento para refugiados de Khuzistán, la provincia iraní que es centro de la ofensiva iraquesa en la guerra del Golfo Pérsico. Tropas de Irak continúan hostigando zonas de

Reagan cooperará con **Europa dice Schmidt**

Bonn, noviembre 17 (UPI), El canciller de Alemania Occidental, Helmut Schmidt, se alegró hoy del cambio de gobierno en Estados Unidos, diciendo que el presidente Jimmy Carter —con quien se reunirá er Washington—, a veces no censultó a los aliados europeos.

La visita de tres días de Schmidt a Nueva York v Washington, que empieza mañana, se produce en medio de la preocupación en Estados Unidos por el presupues o alemán de defensa para 1981, que no cumple la condición de un aumento del 3 por ciento anual establecida por la

En una conferencia de prensa, luego de consultas bilaterales con la primera ministra Margaret Thatcher, Schmidt dijo que espera con interés "una renovación norte-americana" con Ronald

americana" con Ronald Reagan. Cuando ayer la televi-sión alemana le preguntó si pensaba que el gobierno de Reagan trabajará en colaboración con los euro-peos, Schmidt dijo: "Me satisface que Re-agan haya subrayada eso

agan haya subrayado eso tan fuertemente. Eso indica que quiere una coope-ración con los gobiernos europeos más intensa que la de los últimos años"

Los observadores dieron como el ejemplo más notable, cuando en 1978 Car-ter forzó a Schmidt a aceptar la bomba de neutrones y luego canceló el proyec-to.

Rusos saquean recurso mineral en Afganistán

Islamabad, Pakistán noviembre 17 (AP). Las tro-pas soviéticas, despachadas a Afganistán, se han apropiado mineral de uranio y gemas preciosas por valor de varios millones de dólares sin entregar compensación alguna al régimen de Kabul, según afirmó hoy un ex funcionario afgano que desertó re-cientemente.

"Los rusos están saqueando nuestros recursos minerales, piedras pre-ciosas e incluso piezas de museo", sostuvo abdul Latif Aurah, un ingeniero y ex jefe del Departamen-to en el Ministerio de Minas e Industrias de su país.

Aurah, de 48 años, dijo en una entrevista, que los soviéticos continuaban importando gas natural de los campos afganos me-diante gasoducto. Añadió que las autoridades afga-nas no están en condi-ciones de determinar en qué cantidades, dado "el medidor se encuentra aho-

ra del lado soviético de la frontera".
El desertor afgano, que

El desertor afgano, que ratajó durante 18 años en dependencias del 3obierno, llegó a Prisistán a pie a fines de octubre y aceptó hablar con los periodistas sólo cuando su esposa y el resto de su familia se le hubieses unido aquí.

Indicó que un colega afgano que trabaja para el gobierno le había dicho que la cima de una colina rica en mineral de uranio, localizada en Khakrez, en la provincia sudoriental de Kandahar, había sido completamente arrasao : soviéticos, que, según la versión, enviaron el mine-ral a su país en camiones.

A su vez aseguró que soldados soviéticos se adueñaron de un envase de vidrio con un kilo de es-meraldas que era exhibido en una sala en Kabul.

Desde la toma del poder por parte de comunistas Pasa a la página 30

al cerrar la edición

di sulvana (INFORMACION EN PAGINA 23)